



神奈川版
2021年2月号
月間「不屈」
No.560付録
編集兼発行人
宗形孝至

治安維持法犠牲者 国家賠償要求同盟
神奈川県本部
〒221-0823
神奈川県横浜市神奈川区二つ谷町2-9
TEL/FAX 045-314-1766
E-mail chian.kanagawa@spice.ocn.ne.jp

撮影・保土ヶ谷区
泉克廣



千万の声に
耳から口に
國民の声と行動
黒色マスク
耳から口に
國民の声と行動

（京浜詩派No.232より）
コロナウイルス過
民主主義と平和を守る
マスクが

コロナウイルス
耳から耳に
色とりどりのマスク
人々の心繋ぐ
虹の架け橋
手作りマスク
息苦しさの向こうに
優しさの表現
人々の忘れていた
おもいやる心の色見える
ピンクのマスク
色とりどりマスク
そびえたつ山も動かし
山体崩壊始めた政権

コロナウイルス
耳から耳に
色とりどりのマスク
人々の心繋ぐ
虹の架け橋
手作りマスク
息苦しさの向こうに
優しさの表現
人々の忘れていた
おもいやる心の色見える
ピンクのマスク
色とりどりマスク
そびえたつ山も動かし
山体崩壊始めた政権

コロナウイルス
耳から耳に
色とりどりのマスク
人々の心繋ぐ
虹の架け橋
手作りマスク
息苦しさの向こうに
優しさの表現
人々の忘れていた
おもいやる心の色見える
ピンクのマスク
色とりどりマスク
そびえたつ山も動かし
山体崩壊始めた政権

コロナと生きる 須田利正
地響きたてる
インターネット
地震のように
大地を揺さぶりゆれる
ゆっくりと確実に
黒煙上げる山

コロナと生きる 須田利正

2・11

「建国記念の日」を考える

県本部会長 宗形 孝至

歴史的根拠もなく、国民主権の理念にも反する戦前の紀元節が、建国記念の日として事実上復活している問題、1873年（明治6年）明治維新政府は天皇統治の正当性の根拠である古代神話を宣伝するため、架空の神武天皇即位の日（2月11日）を紀元節と命名し、祝日とし、小学校教育や軍隊を通して国民の中に定着させていった。

戦後、1948年（昭和23年）国民の祝日にに関する法律制定に際し、紀元節は憲法の理念にふさわしくないとして廃止された。しかし、朝鮮戦争以降の1950年代から始まる逆コースの中では、神社本庁などの右派団体と自民党が紀元節復活をめざし、これにたいしり、1999年（令和元年）議論で示されたのが「紀元節」の復活であること

歴史学者などが早くから反対運動を開いたが、佐藤栄作内閣は1966年同法を国会で改正、翌年2月11日を「建国記念日の日」とする政令を公布した。毎年2月11日には全国各地で賛否両派の集会が開かれている。戦前、内務省、特高課長として纏纈弥三は、1928年3・15事件いわゆる日本共産党弾圧の指揮をとった人物でもある。

纏纈厚氏は田中儀一内閣の下で、普通選挙が実施され、選挙に、日本共産党や労農党などの無産政党が立候補し、50万票を超える得票を得て8名の国会議員を誕生させた。一方、天皇制政府は中国山東省出兵を進め、空爆をはじめ、中国へ

66年の「建国記念の日」法案成立は、戦前の「国體思想」を戦後政治の中に復活させたもので、戦前の3・15事件に匹敵する暴挙であつたと纏纈厚氏は力説し、戦後における戦前の始まりを示す大きな現代的問題として警告している。「戦争と彈圧」3・15事件と特高課長、纏纈弥三の軌跡」という著書が新日本出版社から発刊された。著者の纏纈厚氏（山口大学名誉教授・「暴走する自衛隊」ほか）は、纏纈弥三氏と同じ岐阜県越川村の同郷であるがつながりはない。

「建国記念の日」などの非科学的反動国体思想と、反動逆流政治を打ち破らなければならぬ。



川崎支部ふたり入りました

川崎支部長 塩田 儀夫

の市政実現のため、

小堀市議

コロナ禍で中止となつてしまい、残念至極。渡辺さんには、和田さんが事あるごとに国賠同盟の話をしてくれました（ひそひそ、とうとう……）。渡辺さん、どうかよろしくお願ひいたします。

顕彰会にも行けなくなりました。

のするどい舌鋒をおおいに期待しております。国賠同盟もどうかよろしくお願ひいたします。もう一人の渡辺その子さんは京浜協同劇団の団員です。わが川崎支部の幹事を務める和田庸子さんが団員でもあるこの劇団は「この日、この地で、この人々と」の旗印のもと、地元川崎で61年の活動歴を誇り、自前の立派な稽古場（劇場）を持つアマチュア劇団です。

三浦半島支部

甘糟君枝

最近、二人の新入会員を迎えるました。川崎支部では、共産党の市会議員には全員入会してもらおうと色々作戦を展開中です。そんな中で2019年に初当選した小堀祥子市議が入会を快諾？していただきました。悪名高い治安維持法の犠牲者は共産党の先人たちだ、だから先人たちの志を受け継ぐ共産党の議員たるものは国賠同盟に入るべきだと、そんな押しつけがましいことは決して決して言えない私なので、顔を合わせるたびに「ねえ、小堀さん：」と食い下がつた成果、根負けした？小堀議員が入会してくださいいました。このコロナ禍で、川崎市は独自の市民応援施策をほとんど実施しておりません。市民のいのち最優先

のするどい舌鋒をおおいに期待しております。国賠同盟もどうかよろしくお願ひいたします。もう一人の渡辺その子さんは京浜協同劇団の団員です。わが川崎支部の幹事を務める和田庸子さんが団員でもあるこの劇団は「この日、この地で、この人々と」の旗印のもと、地元川崎で61年の活動歴を誇り、自前の立派な稽古場（劇場）を持つアマチュア劇団です。

昨年亡くなられた、山田良夫さんから、私たち4人が国賠同盟三浦半島支部を引き継いでから5年が経ちました。この間、長沢の顕彰会のお手伝いと毎月の祭にも行つてみたい」と熱

間は総会もきちんと開かれていましたが、参加者は議員さんが来て下さったことがあります。伊東正子さんが支部長の体調を悪くされ（現在入院中）私が後を引き受けましたが、総会もままならず犠牲者の方、頑張つておられる方々には申し訳ありませんが、今年も「不屈」の発送のみの活動になりそうです。



**2021年第20回
神奈川七沢
多喜二祭**

新型コロナ感染症による緊急事態宣言が延長され、伊勢原市民文化会館が休館となるため、中止とします。

中止のお知らせ

日 時 2月21日（日）開場12時
会 場 伊勢原市民文化会館小ホール

本書は、一昨年の同盟中央本部創立50周年及び神奈川県行され、現在完売。さらに続「夜明けをめざして」の発行を予定しています。

読者からの声では、「弾圧犠牲者がまだ生存中に記録したナマの声として感動して読んだ」「あらためて東京・神奈川に弾圧犠牲者が多かったことに驚いた」「戦前・昭和の弾圧・拷問・虐殺してきた国

の感想を聞くことができました。

普及活動から学ぶ
県本部顧問 富矢 信男

責任は、戦後の政治のなかでも、もつと検証すべきだなど、多

が広がる中で、同盟が毎年取り組んでいる国会請願は、さらには國政及び地方政治にも影響を与えていく必要を感じています。そして、治安維持法弾圧がもたらした昭和史の戦前・戦後の歴史的教訓として、

声明では「直接請求により求めた住民投票条例案が自民党・無所属クラブ、公明党両会派の反対により否決」されたことに対して「民主主義と住民自治をも押しつぶすものとして強く抗議の意を表明」しました。

カジノ誘致を推し進める林

市長に対し「賛成反対の直接的意見は付さず議会に委ねる」「住民投票が行われ市民の多数が反対であれば結果に従う」などの表明を翻して「住民投票実施の意義を見出し難い」と否定的意見を附して議案提案を行つたことは、市長選公約に背反しカジノIR誘致を表明して以来、再三にわたり自らの言動をいとも簡単に翻す無責任かつ不当な態度として、厳しく批判しています。

カジノの是非は住民の声をして運動を進め、広範な市民の共感を得て、法定必要数の3倍を超える署名数に結実したこと」を確信に、7月の市长選挙では「カジノ誘致撤回」を明確にする候補者を擁立し、勝利をめざすことが最も有効な反撃の闘いとなることを明らかにしています。

最後に「数の力で民主主義も住民自治も押しつぶした今回の臨時市会の事実を広く市民と共有するとともに、市民の多数の意思にもとづいて運営されるあたりまえの横浜市政を取り戻す」ためともに闘うことを持かけました。

カジノの是非を決める横浜市民の会が声明を発表しました。概要を紹介します。

住民投票条例案の否決にあたつて

常任理事会
2月24日（水）13時30分

【同盟県本部日程】